



EDITORIAL

La pirámide al revés La encarnación de Jesús

El ascenso social una búsqueda insaciable. En toda sociedad la búsqueda de ascenso social resulta siendo una meta muy importante. Es una pirámide de ascenso cuyo movimiento es de abajo hacia arriba. La clase obrera aspira llegar a ser parte de la clase media. Los de clase media aspiran llegar a ser parte de la clase alta. Por su parte la clase alta se considera el top de la sociedad y se aferra a toda costa a su status. En la búsqueda del anhelado ascenso social, emergen actitudes como el individualismo, la ambición o el interés personal a fin de lograrlo. Es una búsqueda de prestigio, prestigio y bienes materiales.

Los cristianos no estamos exentos de esa búsqueda. Por ejemplo, el apóstol Pablo en su carta a los filipenses señala actitudes como el egoísmo, sentido de superioridad y búsqueda del interés personal, que estaban afectando su relación y fracturando su vida de comunidad. Afirma que algunos creyentes predicaban el evangelio por ambición personal y no por motivos puros (Fil.1:16); denuncia la presencia de malos obreros que los presionaban para adoptar ritos judaizantes (Fil.3:2); y llama a colegas a ponerse de acuerdo pese a sus diferencias (Fil.4:2).

En su exhortación los anima a que “No hagan nada por egoísmo o vanidad; más bien, con humildad consideren a los demás como superiores a ustedes mismos. Cada uno debe velar no solo por sus propios intereses, sino también por los intereses de los demás” (Fil.2:2-4). Se podría inferir que estos buscaban algún tipo de ascenso social que les diera identidad.

Esta advertencia es también para nosotros hoy. Vivimos en una sociedad que valora a las personas por lo que tienen no por lo que son. De ahí que muchos viven para trabajar, trabajan para ganar, ganan para comprar y compran para valer. El refrán afirma: ¡Dime cómo te vistes y te diré quién eres!

Pablo desafía a los filipenses y los cristianos hoy a vivir según el modelo de vida de Jesús quien en su encarnación invirtió la dinámica del tradicional ascenso social. Cambió el paradigma del ascenso porque tenía identidad. Porque sabía quién era, descendió de su trono para servir a favor de la salvación de la humanidad. ¿Cuál es la propuesta de Jesús?

Jesús invierte la pirámide del ascenso. Su encarnación es el misterio más sublime y grandioso de la historia, y a la vez, es el paradigma del Líder-Siervo. Pablo subraya que Jesús no siguió la tradicional pirámide de ascenso social, sino más bien “descendió” al mundo siendo el Hijo de Dios: "Siendo por naturaleza Dios, no consideró el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse. Por el contrario, se rebajó voluntariamente, tomando la naturaleza de siervo y haciéndose semejante a los seres humanos. Y al manifestarse como hombre, se humilló a sí mismo y se hizo obediente hasta la muerte, ¡y muerte de cruz! (Fil.2:5-8).

Ante el egoísmo, sentido de superioridad o búsqueda de acumulación, Pablo nos desafía a “pensar” o “tener el mismo sentir” de Jesús en su encarnación. ¿Qué actitudes propone? Primero, Jesús no se aferró a su estatus divino; segundo, se despojó de su gloria y majestad de manera temporal y se hizo semejante a sus criaturas; y tercero, estando en su condición humana, se hizo siervo y se humilló hasta morir en una cruz como un vil criminal. Siendo el Señor del universo, la redención, la iglesia y la historia, decidió no aferrarse a su status, renunciar a su gloria y a humillarse como un esclavo para efectuar nuestra redención.

Si nuestra identidad está en Cristo no debemos depender del ascenso social para llegar a ser. Más bien, porque sabemos quiénes somos, debemos asumir la vocación de siervos. ¿Cuál fue el impacto de la encarnación de Jesús en la historia? Se identificó con nuestra desgracia humana, se solidarizó con nuestra tragedia espiritual a fin

de salvarnos de manera integral, y entregó su vida al morir en la cruz como un vil criminal para dignificarnos. Porque se humilló hasta la muerte de Cruz, Dios Padre le dio un nombre sobre todo nombre, para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla, y toda lengua confiese que Jesús es Señor. Nuestro corazón debiera irrumpir en gozo, adoración y alabanza ante semejante ejemplo de humildad y entrega.

¿Qué lecciones aprendemos de la encarnación de Jesús? Primero, asumir su ejemplo ante el afán del acenso social para lograr identidad, pues ya la tenemos. Segundo, evaluar nuestras motivaciones. Es válido mejorar nuestra posición social, económica o cultural, pero no a costa de los valores del reino de Dios. La búsqueda de éxito, prestigio o prosperidad puede arrastrarnos al orgullo o la codicia. La declaración de Lausana 2010 afirma que “Los líderes de la Iglesia [hoy] pueden ser marcados por el abuso de poder, mal manejo de los recursos financieros, falta de pureza y fidelidad. Algunas veces distorsionan las Escrituras para justificar la codicia, la inmoralidad y la arrogancia”. Nuestro anhelo debe ser imitar a Jesús quien modela una pirámide al revés: La vocación del Líder-Siervo.

Tercero, asumir el “descenso” de Jesús para servir a los de abajo. En su encarnación se hizo nuestro hermano para servirnos desde nuestra condición humana. Pablo afirma que cuando éramos incapaces de salvarnos, Cristo murió por nosotros; Dios mostró su gran amor al enviar a Jesucristo a morir por nosotros, a pesar de que nosotros todavía éramos pecadores; y cuando todavía éramos sus enemigos, Dios hizo las paces con nosotros por medio de la muerte de su Hijo (Ro.5:6,8,10). Buscar a los de abajo implica servir a los vulnerables, los desechados y marginados de la sociedad por su condición espiritual, social, económica o cultural; y reconocer que tienen una dignidad y la capacidad para enseñarnos acerca de la gracia de Dios que los visita, transforma y los hace embajadores de su gracia.

Queridos amigos y hermanos en la fe, muchas gracias por su amistad, compañerismo y apoyo espiritual durante el 2024. El Señor los siga bendiciendo. Feliz Navidad y Año Nuevo 2025.

Israel Ortíz
Director, Centro Esdras

ESTUDIOS TEOLÓGICOS

Diplomado

Graduación Diplomado Pedagogía de Jesús y la educación Contemporánea

Luego de varios meses de capacitación, el sábado 16 de noviembre, celebramos con mucha alegría y gratitud la graduación del Diplomado "Pedagogía de Jesús y la Educación Contemporánea".

Queremos felicitar de todo corazón a cada uno de los **catorce** graduandos, este logro es fruto de su dedicación, esfuerzo y compromiso. Además, agradecemos profundamente a nuestros profesores, quienes con su sabiduría y entrega hicieron de este diplomado una experiencia única.



Fotografía de algunos de los graduandos.

Diplomado

Graduación Diplomado en Actualización Pastoral

Este 28 de noviembre celebramos con mucha alegría la Graduación de nuestros estudiantes del Diplomado de Actualización Pastoral.

Damos gracias a Dios por la dedicación y esfuerzo de cada estudiante, así como por el apoyo y compromiso de nuestros profesores. También agradecemos a "Asociación Vida" y la "Red de Pastores en Chimaltenango" por el trabajo en conjunto en este proyecto tan especial y agradecemos el apoyo financiero de hermanos donantes de Inglaterra.

Compartimos algunas fotos de pastores y líderes que obtuvieron su Diploma de reconocimiento. ¡Felicidades a todos los graduados!



Nuevos senderos para Centro Esdras, evaluamos para avanzar

En un esfuerzo por fortalecer la misión integral del Centro Esdras, realizamos una evaluación exhaustiva de nuestras propuestas teológicas, revisando los programas desarrollados en los últimos años. Este proceso nos permitió reflexionar sobre los buenos resultados alcanzados, evidenciando cómo el Señor ha guiado nuestros pasos en el impacto de los diplomados en las iglesias y comunidades con el propósito de expandir valores del Reino en todo contexto, mediante la formación teológica de calidad...

Durante esta evaluación, analizamos los contenidos de los diplomados, afirmando su relevancia y compromiso con temas como justicia social, ciudadanía, y discipulado en contextos complejos. También identificamos áreas clave para innovar y expandir nuestro alcance, con la certeza de que la experiencia acumulada debe ser la base para avanzar hacia nuevos horizontes.

En esta línea, nos complace anunciar el lanzamiento del programa de **Maestría Teología y Sociedad**, diseñado específicamente para profesionales comprometidos con la transformación de su entorno. Este programa busca formar agentes de cambio, equipándolos para enfrentar desafíos sociales y éticos desde una perspectiva teológica profunda y práctica. Asumiendo esto como un gran reto, avanzamos como equipo hacia esta meta.

Confiamos en que este esfuerzo nos permitirá continuar siendo luz y sal en el mundo, renovando nuestro compromiso con la educación teológica que trascienda las aulas y transforme vidas. ¡Sigamos adelante, guiados por el Señor y enfocados en Su Reino!



PROGRAMAS

NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y FAMILIA

Proyecto: Escuela para padres

Este es un sueño que hemos venido construyendo en los últimos años en Centro Esdras. Soñamos con un programa que aporte a las familias de iglesias locales, una base sólida desde la cosmovisión bíblica y los aportes de la ciencia, para la crianza de sus hijos.

Para lograrlo hemos pasado por diferentes etapas. La primera, la conformación de un equipo de personas interesadas en el tema y con experiencia de conocimiento y práctica. La otra ha sido la elaboración de materiales (fase I). Este año, estamos agradecidos de pasar a otra etapa.

Hemos podido realizar un proyecto piloto con familias de la iglesia Filadelfia de aldea el Cojobal, Patzún. Chimaltenango a quienes hemos visitado por 5 meses (julio-noviembre). En un principio pensamos solo trabajar con los padres, pero los hijos adolescentes que asistieron a la reunión de bienvenida, solicitaron quedarse para todas las sesiones. Tuvimos que ajustar nuestro programa a esta nueva necesidad, pero al final vimos que valió la pena.

Estamos muy agradecidos por esta experiencia tan enriquecedora, donde hemos podido ver, por un lado, las necesidades de las familias, pero por otro lado la transformación que ellas pueden vivir al aplicar los principios de la Palabra de Dios en su impostergable tarea de criar a sus hijos. Otro aspecto importante es encontrar una pequeña comunidad para convivir, donde pueden hablar con seguridad, apoyarse y crecer juntos.

Lily Escobar de Ortiz
Coordinadora del Proyecto de
Escuela para Padres



PROGRAMAS

MEDIO AMBIENTE

Diplomado de Facilitadores "Esperanza para toda la Creación"

Los días 07 y 08 de diciembre, como parte del Diplomado para facilitadores “Esperanza para toda la creación”, se llevó a cabo un encuentro presencial en Chimaltenango. Este evento significó un espacio para conectar y convivir luego de ocho semanas de aprendizaje virtual el cual finalizó el 30 de noviembre. Durante el retiro se contó con la presencia del director del Centro Esdras, Israel Ortíz, quien compartió una reflexión sobre “El cuidado de la creación en el discipulado cristiano”. Así también, se tuvo la presencia de Byron Velásquez, enlace del Ministerio Canadiense Bautista en Guatemala (Canadian Baptist Ministries), ministerio donante de este diplomado.

Se tuvo la presencia de estudiantes de los departamentos de Quetzaltenango, Cobán, Ciudad de Guatemala, Sacatepéquez y Sololá. Cabe resaltar que el grupo que es conformado por 16 estudiantes de Guatemala, El Salvador, Venezuela, Bolivia y Ecuador han finalizado la primera fase de formación y han adquirido el compromiso de replicar los conocimientos en sus espacios de misión, acciones que presentarán en enero del 2025.

Damos gracias a Dios por el tiempo y los recursos para conocer a los estudiantes, compartir la mesa y los deseos de ser las manos y los pies de Dios en la tierra, llevando restauración a todas las cosas, incluida la creación.

Venez Pérez López , Coordinadora de Programa de Medio Ambiente



NOTICIAS

Tiempo especial con nuestros hermanos donantes y amigos

El sábado 12 de octubre tuvimos la oportunidad de compartir un tiempo especial con nuestros hermanos donantes y amigos. Fue un buen momento para presentar los logros y desafíos en el ministerio que realizamos.

¡Agradecemos a cada uno por su participación y asistencia!
¡Alabamos a Dios por la vida de cada uno!



Conferencias Misioneras

Nuestros hermanos Israel y Lily Ortiz participaron de la Conferencia "Misión local con enfoque Global" que organizó la Iglesia Centroamericana Vida Nueva de la Mesilla los días 25 y 26 de octubre.

Se compartieron 2 talleres a 105 Líderes de iglesias de la región de la Mesilla Huehuetenango y a miembros de la iglesia Vida nueva.

¡Damos gracias a Dios por el pastor Kevin, familia y equipo que atendieron a nuestros hermanos Ortiz! Oramos porque las iglesias se comprometan con la misión local y mundial para anunciar el evangelio del reino.



Encuentro Nacional de Asesores Compañerismo Estudiantil de México

Tequistiapan, Querétaro 14-19 de Noviembre de 2024

Nuestros hermanos Israel y Lily Ortiz impartieron exposiciones bíblicas sobre la 1 carta del apóstol Pedro y estudios de caso: El profeta Elías, del éxito a la depresión, y José y María, abiertos a la agenda de Dios.

Junto al liderazgo de la directiva nacional de líderes, asesores, oficina nacional y miembros del Comité Ejecutivo Nacional, disfrutamos la exposición de la Palabra, las reflexiones grupales, la amistad y la comunión fraternal.

Damos gracias por la presencia del Señor. La Palabra que nos desafió a todos a afirmar nuestra esperanza, identidad y sufrir por hacer el bien como comunidad alternativa del reino de Dios.

Agradecemos a nuestra hermana Mary Olgún Secretaria General del Movimiento y su equipo por su invitación y su cuidado para nuestros hermanos Ortiz. Oramos porque la palabra compartida de fruto a ciento por ciento en sus vida y ministerios.



NOTICIAS

Presentación del libro "Repensar la Iglesia en el siglo XXI" en Chiquimula

El 27 de noviembre, tuvimos el privilegio de presentar este libro a nuestros hermanos de Chiquimula y sus alrededores. Agradecemos a Dios por la oportunidad que tuvo el Dr. Israel Ortiz de compartir este valioso material con más líderes en distintas partes de Guatemala. ¡Muchas gracias a todos los hermanos que asistieron y a quienes hicieron posible este evento! ¡Dios siga bendiciendo su vida y ministerio!



COOPERACIÓN CON OTROS MINISTERIOS

Capacitación a jóvenes Programa ELIJO Compassion Guatemala

Brian Soria e Israel Ortiz compartieron el módulo "Misión a la manera de Jesús" a 50 jóvenes de iglesias del suroccidente del país asociadas a Compassion.

Fue un desafío compartir los temas a jóvenes y señoritas de 14 a 17 años, que se perfilan como líderes potenciales. Confiamos que la Palabra producirá mucho fruto en sus corazones.

Damos muchas gracias al Señor por el privilegio de contribuir en la formación de la juventud; y agradecemos a la Asociación de Pastores y a Compassion la oportunidad de servirles.



¡Juntos sirviendo a favor del Reino de Dios!

Agradecemos a nuestros colegas Latin Link Suiza y UK, Canadian Baptist Ministries, Tearfund, Iglesia Coreana Presbiteriana de Guatemala, Iglesia Union Church; hermanos y hermanas donantes locales y del exterior por su apoyo económico y en oración. Así mismo damos gracias por su compañerismo y apoyo espiritual a GICE, Mesa Global, Horizon Education Network. Deseamos a cada uno de ustedes una Feliz Navidad y un próspero año nuevo. ¡Que el Señor les bendiga estimados hermanos!

GRATITUD

- Agradecemos al Señor por su fidelidad en cada uno de los diplomados impartidos en el 2024: “Diplomado de Actualización Pastoral”, “Pedagogía de Jesús y la Educación Contemporánea”, “Diplomado para Facilitadores Esperanza para toda la Creación”. Damos gracias por la vida de cada uno de los estudiantes y profesores.
- Agradecemos a Dios por quienes han hecho posible el proyecto de Escuela para Padres: un donante anónimo de Inglaterra, Karen y Eddy Xicay que acompañaron de cerca a las familias y coordinaron la logística de los eventos, Dámaris López, Robert Reich y Lily de Ortiz quienes han viajado, preparado y facilitado los temas.
- Agradecemos al Señor por su provisión durante el año 2024 para llevar a cabo los diferentes cursos, talleres y diplomados impartidos.
- Agradecemos al Señor por la finalización del Plan Estratégico para los próximos años.

MOTIVOS DE ORACIÓN

Les rogamos orar por:

- Los Diplomados que se impartirán en el 2025. Que el Señor provea a los estudiantes y maestros para cada diplomado.
- La provisión del Señor para los proyectos del año 2025.
- El equipo de trabajo de Centro Esdras.
- La finalización, impresión y presentación del informe de investigación.
- La provisión del Señor para cubrir el déficit del presupuesto 2024.





¡ADQUIERE NUESTROS LIBROS!

Repensar la Iglesia en el Siglo XXI Q80.00
Esperanza para toda la Creación Q.75.00
Los Cristianos y la Política 2a. Edición Q.50
Reinventando la Misión en América Latina Q.125.00

¡SÉ UN DONANTE!

Juntos podemos hacer más por la formación del liderazgo del pueblo de Dios.
Si quieres ser parte de nuestros donantes regístrate dando clic "aquí"

Para donar en Guatemala:

Cuenta Monetaria Banco G & T
Continental
Fundación Centro Esdras
Cta. #018-0007479-9

Para donar en Estados Unidos: clic "aquí"

Para donar en Europa: clic "aquí" /

1) Selecciona "support a project" 2) Selecciona en la flecha desplegable "Ezra Centre" y sigue las instrucciones desde allí.

SOBRE NOSOTROS:

www.centroesdras.org
info@centroesdras.org
(+502) 2441 0387

33 Ave. "A" 7-68, Zona 7 Jardines de Tikal II, Ciudad de Guatemala

SÍGUENOS EN FACEBOOK:

